

S.M./R.20

Biblioteca Pública

Mahón

# NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENGRA



## Preparad vuestros corazones

Os parecerá extraño tal vez, el tener que animaros a que hagais con fervor el mes de Mayo, a vosotros, cuya profesión especial es ser amantes de María Auxiliadora; mas no es extraño si reflexionais un poco... ¿No es verdad que de un mes a otro mes de las flores es larga la distancia que media? ¿No es cierto que con el tiempo el corazón se enfría, como se enfría el hierro candente sacado de la fragua? Tomad, pues, vuestro corazón quizá algo frío, y sumergidlo en el fuego de ese santo mes de Mayo, fragua divina donde se caldean las almas amantes de María Auxiliadora.

Contemplad la naturaleza. Durante ese hermoso mes variedad de flores esmaltan vuestros jardines y vuestros campos; el cielo ciudadelano muestra su azul purísimo con más esplendidez que nunca; por doquiera mil suertes de pintadasavecillas hacen resonar los aires con suavísimos trinos; el astro del día parece derramar con mayor prodigalidad su luz a los seres que le rodean.

Pues bien durante esos días, que germinen en vuestros corazones las flores de la virtud, y más que adornar los altares de María con las flores de vuestros campos, adornadlos con las de vuestro corazón; que vuestra alma se revista de un manto azulado de pureza en vuestras acciones; que vuestros labios no se desplieguen sino para ensalzar las glorias y proclamar las gracias concedidas por la Virgen Auxiliadora; que irradien con más brillantez que nunca los rayos de vuestra caridad, sol esplendoroso de la religión cristiana.

¡Qué hermoso y conmovedor es el mes de Mayo!, amantes de María Auxiliadora. Es el mes de las emociones puras, de los recuerdos tiernos, de las gracias de nuestra buena Madre. Pensadlo dentro de vosotros mismos, y vereis cómo deseais que se acerque cuanto antes el mes de María.

Los labios quieren entonar acordes al canto final de «M' on nam...»; los oídos, oír los cánticos tradicionales que embargan el alma de celestial dulzura; el corazón siempre amante de María Auxiliadora, está ansioso por volverle a decir en esos días que le amais de veras.

¿Verdad que nunca gozais tanto como esos días del mes de Mayo?... Poned la mano en vuestro corazón y contestad sinceramente...

Mas no os contenteis con esperar lo con verdaderos deseos; es necesario prepararse, mas prepararse bien, porque María es la que os hablará al corazón; María será la que os llene el alma de puras emociones, la inteligencia de tiernos recuerdos, vuestros días de gracias más íntimas.

Que la celebración del mes venidero sea digno del renombre que Ciudadela tiene en el mundo salesiano.



## Las obras del Santuario

Mayo se acerca, ... y su principio debe señalar el fin para las obras de restauración de nuestro venerado Santuario... dos años ha y en mayo empezaron, y en mayo deben terminar; pues Dios y María Auxiliadora deben ser el comienzo y el remate de toda obra.

### Será así?...

Dada la actividad de los albañiles, especialmente de su inteligente maestro de obras, Sr. D. Antonio Piris, nos sonríe la seguridad de que así será. Ya está todo completamente decorado interiormente, se están poniendo al presente las dos entradas laterales para interceptar la central que resta terreno a la nave principal, luego se procederá al enlucimiento de la pared espaldera al camarín para defender a nuestra joya de la humedad y finalmente se añadirá algún pequeño detalle de escasa importancia y... prou.

### Todo esto antes de mayo.

Y durante el mismo llegará el artístico Al-



tar Mayor, creación de las importantísimas Escuelas Profesionales Salesianas de Sarriá-Barcelona. Su coste no cubre el delicadísimo y artístico trabajo; pero se trata de Ciudadela, y el amor a la obra salesiana y a su Patrona suplirá la deficiencia en el precio: éstos han tenido en cuenta nuestros buenos salesianos de aquellas Escuelas, pues han tenido que hacer un esfuerzo supremo para poder satisfacer nuestros deseos de verlo montado para la novena o fiesta de María Auxiliadora.

**Ya podemos empezar** a preparar las solemnísimas fiestas que merecerá la inauguración del nuevo altar, debiendo formar la nota más vigorosa el himno de acción de gracias que elevarémos a María Auxiliadora por su visible protección durante todo el tiempo que han durado las obras de restauración. Y luego harémos cuentas: hagamos el resumen de las deudas contraídas con María Auxiliadora, pongamos el balance ante el altar de nuestra Soberana... y luego tengamos confianza de que Ella nos lo pondrá proporcionalmente a nuestra generosidad.

## En el Santuario de María Auxiliadora

### NOTICIAS

El día 14 del actual contrajeron matrimonio ante el altar de María Auxiliadora en su camarín el Sr. Agustín Marín Conesa y D.<sup>a</sup> Eulalia Mercadal Mercadal, bendiciendo la unión sagrada el Rdo. Sr. D. Antonio Monjo, quién celebró misa de bodas y demás conforme al rito. Un nuevo estado bajo tan santos auspicios augura un felicísimo porvenir, que deseamos a la nueva familia.

—Las funciones de Semana Santa se han practicado en este Santuario, como en años anteriores, añadiendo en el presente el «Mandato o lavatorio de los piés» el jueves santo. Doce niños del Colegio Salesiano, escogidos entre sus compañeros a votación por su conducta ejemplar fueron los representantes de los doce apóstoles de Jesús, dejando la tierna ceremonia un profundo sentimiento en todos los asistentes al acto.

—El día de Pascua de Resurrección se celebró un oficio solemne a las 9 y media, para corresponder a la importancia de la fiesta.

—En este mes se ha cantado una misa en acción de gracias al Señor por favores recibidos de María Auxiliadora.

#### Importante.

Si alguna persona desea los cultos de algún día del mes de mayo a su intención que apesure su petición al Sr. Director del Colegio.

### CULTOS

ABRIL, 24.—*Consagrado a María Auxiliadora.*

—A las 5 empezará la primera misa en la que se hará la meditación y además se rezará el Santo Rosario durante la de 7 y media. Por la tarde, a las 6 y media empezará el ejercicio propio del día, seguirá la Conferencia y demás como en los meses anteriores.

» 29.—A las 7 y media habrá la misa de comunión para los antiguos alumnos, durante la cual se practicará el Ejercicio de la Buena Muerte: a las 10 y media se cantará un oficio de acción de gracias.

» 30.—Por la tarde a las 8 principiará el hermoso *Mes de María Auxiliadora* con el Ejercicio preparatorio, canto de alabanzas, Bendición con S. D. M. y solemne Salve.

MAYO, 1.—A las cinco, saldrá del Santuario el *Rosario de la Aurora* y a su llegada habrá Misa con meditación y canto de fervorosos motetes.

*Todos los días de Mayo la Misa de 5 será con meditación y en la de 7 y media se practicará el ejercicio del mes para los niños y personas que no pudieron asistir por la noche.*

A las 8 de la tarde, canto del *Venid y vamos todos*, rezo del santo Rosario, meditación, canto de motetes y ofrecimiento de flores, canto de Magnificat, Exposición del Santísimo, Tantum ergo y Bendición con S. D. M. Terminará con el popular canto de despedida: *Mon' anam.*

MAYO, 3.—*Primer jueves de mes.*—Se practicará en este día el Ejercicio de la Buena Muerte en la forma acostumbrada, durante la misa de 5 y 7 y media.

» 4.—*Primer Viernes de mes.*—La Misa de 7 y media será con exposición de S. D. M.

» 6.—A las 5, Rosario de la Aurora, y misa a continuación como el primer día.

» 13.—A las 5 Rosario de la Aurora, como el día anterior.

» 18.—Principiará en este día la solemne Novena de María Auxiliadora en su propio Santuario, como se indicará en su respectivo programa.

#### TESORO ESPIRITUAL

Todo asociado a la Archicofradía de María Auxiliadora puede ganar Indulgencia Plenaria los días 24 del corriente y los días 3, 4 y 10 de Mayo cumpliendo las debidas condiciones.—Todo asociado, asistiendo a las prácticas de piedad que se hacen en el Santuario, como tríduos, novenas solemnes, etc. en honor de María, puede ganar una vez al día indulgencia de 7 años y 7 cuaresmas.

## Gracias de María Auxiliadora

**Ciudadela.**--Fué tan grande y manifiesto el favor obtenido de manos de María Auxiliadora, que no puede menos de exteriorizar mi eterno agradecimiento. Tres años hace me atacó una terrible enfermedad de la que pronosticaron todos los facultativos desenlace triste y seguro, asegurándose además una muerte inevitable aún acudiendo a una operación. Sin embargo fuí a Barcelona para buscar una esperanza aunque incierta; un experto cirujano me operó con suma desconfianza. En efecto, al poco tiempo se agravó mi mal de tal manera que creí se cumplían las predicciones de los médicos. Acudí entonces María Auxiliadora desechando todo remedio humano... y ¡oh milagro! me sentí restablecida al poco tiempo y hace ya más de un año que estoy probando con trabajos fuertes mi perfecto estado de salud. ¡Oh, Virgen Auxiliadora, gracias, mil veces gracias!—JOSEFA SEGOVIA.

**Ciudadela.**--Un sacerdote que ha recibido varias gracias de María Auxiliadora, agradecido por un nuevo favor últimamente obtenido por su intercesión, ha enviado una limosna para la celebración de un oficio solemne.—J. H. S.

**Ciudadela.**--Prometí a mi amantísima Madre María Auxiliadora, que si me concedía las gracias que con verdadera fé le pedía, publicaría la gracia, alcanzadas éstas, cumplo hoy la promesa, mediante una limosna en acción de gracias.—ANGELA M. V.

## PARA LOS ANTIGUOS ALUMNOS

### ¡SEAMOS APÓSTOLES!

#### II

#### Dice un autor

que el apostolado es la incomparable misión de luchar por el bien, de dilatar los dominios de la verdad, de preparar el universal reinado de Jesucristo sobre la tierra... Y el apóstol: un hombre a quien la verdad ha ganado, conquistando su voluntad y encadenándola con cadenas de oro al carro de sus victorias inmortales...

#### Esto es lo

que debemos ser nosotros. Esta es la misión del antiguo alumno salesiano. En efecto; si pensamos unos momentos en aquellas pala-

bras del Señor: «la mies es grande y los obreros son pocos», no podemos menos de sacar la conclusión de que el apostolado es para nosotros un estricto deber. Si consideramos las miserias físicas y morales que afligen al mundo, y la fraternidad universal que predicó el Divino Jesús, no podemos menos de deducir que no debemos permanecer inactivos, que debemos trabajar, porque el Señor nos confía nuestros hermanos, que

#### Debemos

ser apóstoles.—Y no es imposible, ni siquiera difícil. Basta tener un poco de entusiasmo y otro poco de buena voluntad, un poco de corazón en una palabra. El Cardenal Peo invitaba al apostolado a los jóvenes con estas palabras: «Jóvenes amigos, que estais en la primavera de vuestra vida, cuántas veces al veros en vuestros círculos y reuniones, al hallaros por las calles y plazas, nos hemos sentido impulsados a dirigirlos la pregunta del Padre de Familias del Evangelio: ¿Cómo estáis ahí todo el día mano sobre mano? Y si me respondierais que nadie hasta ahora os ha tomado a jornal, no podría menos de responderos. Venid, pues, venid también vosotros a nuestra viña...» Venid, hay sitio para todos, porque todos

#### Podemos

ser apóstoles del bien. Jesucristo nos muestra en su vida el modelo que debemos seguir; Dios ha depositado en nuestro corazón una fibra que late al compás de la palabra apostolado. Si Dios nos quiere apóstoles, si podemos ser apóstoles, si debemos ser apóstoles. ¿Ah? No podremos decir en nombre de todos los Antiguos Alumnos Salesianos

#### ¿Queremos

ser apóstoles! Si queremos ser apóstoles, porque es un deber sagrado de los católicos en los momentos actuales, porque ¡Dios lo quiere!

#### Y seremos Apóstoles,

del ejemplo, de la pluma, de la palabra, y también, por qué no decirlo, de la dicha y de la animación.

#### Y ahora desnuda

tu corazón de las trabas que el egoísmo le podría poner; levanta la mente al cielo, a la patria que nos espera y al Dios que nos mira; y enciende en tu corazón la llama del entusiasmo. Dios te ha dado un corazón, la llama del entusiasmo. Dios te ha dado un corazón bueno cuya bondad debes repartir; te ha hecho asequible a los sentimientos nobles

para que sintieras el apostolado; apóstol de Cristo.

### **¡A la lucha!**

¡al trabajo tranquilo, fructífero, dulce bajo la paternal mirada de Nuestro Dios! ¡La mies nos espera, lleguemos a la primera hora y que el Señor no nos tenga que llamar con instancias reiteradas.

### **Digánosle**

todos juntos: «Henos aquí, dispuestos a seguirte y hacer tu voluntad. Queremos tu reinado; queremos que la verdad se extienda a todos los corazones. La llama del entusiasmo apostólico que depositaste en nuestra alma se inflama y quiere llevarte a todos los corazones. Marcharemos en tu nombre a la conquista espiritual de las almas para Cristo.»

### **Estos sentimientos**

que ennoblecen, que levantan, que hacen la vida atractiva y suave, deben reinar en nuestros corazones... Somos bastantes, tenemos para hacer mucho bien. ¡Adelante, pues, en nombre de Dios, al grito de: Viva la acción!...

FILOTEO SINSÉ, A. A. S.

## CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

### **Fiesta Patronal.**

Mayo se acerca: y en su mismo corazón, en el domingo anterior al día 24 celebrará la «Unión» la fiesta en honor de su Patrona, María Auxiliadora. Fecha tan solemne reclama una preparación adecuada; por lo cual invitamos a nuestros socios a hacer con verdadero fervor el mes de preparación, el mes de Mayo. Acudamos todos los días a honrar a la Virgen en su Santuario, asistiendo a los cultos durante alguna misa o al ejercicio de la tarde con verdadero espíritu de cristiano: dejemos estas juveniles ligerezas que convierten el lugar sagrado en un salón o plaza pública de mero espectáculo, escandalizando a los que lo ven, llamando la atención a los niños menores que aprenden el mal ejemplo y deshonrando la «Unión». Lejos de nuestro Santuario tales antiguos alumnos y demás jóvenes y veagan en buen hora esta pléyade de jóvenes católicos que velan y se interesan por el decoro del lugar santo, imponiendo ellos

mismos orden, sin obligar a los custodios de tales lugares a expulsar al imprudente.... ¡un católico arrojado de su casa, de la casa de Dios, por irrespetuoso!... ¡qué contraste!... Honremos a María Auxiliadora con nuestro ejemplo, con nuestras oraciones, con nuestras confesiones y comuniones todos los días que podamos, especialmente los festivos...

### **La Junta Directiva**

en el presente mes no se pudo reunir por hallarse indispuestos algunos de sus miembros.

### **Excursiones.**

La comisión de excursiones, para el día 22 del actual, ha organizado una soberana excursión a Monte-Toro, visitando además algunos pueblos de la Isla. Muy bien, así se hace, que para ir a playas, bosques y lugares profanos únicamente no faltan días y ocasiones. En otro número daremos cuenta de su resultado, que esperamos muy satisfactorio.

### **De foot-ball.**

El sport de moda también tiene sus amantes en nuestra «Unión»: dos teams tiene actualmente bien equipados que han tenido sus encuentros con otros grupos, aunque no muy favorables; pero así se empieza y con constancia se perfecciona. Animo y adelante.

### **Nueva revista.**

Debido a la generosidad de un óptimo y celoso sacerdote de nuestra «Unión», frecuenta nuestro centro la importantísima revista semanal «Estrella del mar». Es hermosa, bien presentada é interesante en todos sus puntos. La recomendamos.

### **Comunión mensual**

Será dicho acto el día 29, en la misa de y media, durante la cual se rezará el Santo Rosario y se practicará el piadoso Ejercicio de la Buena Muerte.

### **Pensemos**

todos en el nuevo altar de María Auxiliadora; llegará pronto con su facturita de 10,000 pesetas.

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús